

Indicadores sugieren que México está entrando en recesión económica (El Financiero 08/05/14)

Indicadores sugieren que México está entrando en recesión económica (El Financiero 08/05/14) Tlaloc puga tpuga@elfinanciero.com.mx Jueves, 8 de mayo de 2014

- Los índices coincidente y adelantado caen por múltiples meses.
- Ambos datos del INEGI situaron los niveles más bajos reportados en años.
- Analistas anticipan que la actividad económica tocaría piso durante mayo.
- Entró la economía en recesión: INEGI

La economía mexicana tuvo un lento desempeño el año pasado, que se prolongó en los primeros meses de 2014, por lo que algunos indicadores macroeconómicos apuntan hacia una etapa de recesión. De acuerdo con los indicadores cíclicos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), tanto el índice compuesto como el adelantado se mantuvieron debajo de su tendencia de largo plazo, de 100 puntos. En particular, el índice coincidente en febrero se posicionó en 99.70, su nivel más bajo en más de tres años, y su vigésimo primer descenso al hilo, con lo que cumplió el requisito para determinar que la economía mexicana estuvo en recesión en 2013 y parte de 2014. Por su parte, el indicador adelantado de marzo sufrió su cuarto descalabro seguido, al situarse en 99.82, su mínimo nivel en más de cuatro años. De acuerdo con el organismo encabezado por Eduardo Sojo, para determinar si la actividad económica entra o se encuentra en recesión, es necesario considerar no sólo si el indicador coincidente se ubica en la etapa recesiva, sino además si ha registrado por lo menos nueve meses desde que inició la desaceleración y que haya 21 meses mínimo entre el pico actual y el anterior. Al respecto, el economista Jonathan Heath, destacó que originalmente el INEGI sólo había establecido el criterio de nueve meses desde que inició la desaceleración y que el indicador mostrara una tendencia negativa por debajo de su tendencia de largo plazo. "Sin embargo, con lo que parecía un afán de no querer reconocer la recesión, recién agregó el criterio adicional de los 21 meses mínimo, entre el pico actual y el anterior". Pero lo interesante, dijo, es que ahora se cumplen todos los criterios en forma indiscutible, por lo que el INEGI no puede negar que claramente estamos en una recesión. "Con los recientes datos, el INEGI está reconociendo oficialmente la existencia de una recesión económica", expresó. Heath puso como ejemplo la recesión de 1993, la cual no duró 21 meses y que el INEGI reconoce en su comunicado de indicadores cíclicos, al sombrear con gris la etapa. Por lo mismo, cuestionó el hecho de que no se reconozca la recesión económica que comenzó el año pasado con un sombreado igual. No obstante lo anterior, Heath previó que en algún momento del segundo trimestre, la economía toque fondo y empiece su recuperación. Por su parte, Raymundo Tenorio, director de la licenciatura de Economía del Tecnológico de Monterrey Campus Santa Fe, coincidió en que las cifras reflejan una recesión económica en el país. "Habrá que esperar que cuando termine este ciclo recesivo, las autoridades lo reconozcan", expresó. El académico, quien meses atrás anticipó la entrada de la economía en recesión, pronosticó que la economía tocará el punto más bajo del ciclo en mayo, resultado de la penetración del gasto público expansivo del presupuesto 2014. Para Eduardo Ávila, subdirector de análisis económico de Grupo Financiero Monex, las cifras confirman la recesión por la que atraviesa la economía mexicana y señalan que en el muy corto plazo seguirá mal.